



PAR COURRIEL

Québec, le 26 octobre 2018

M. Donald Arseneau
Ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation
101-125 Chemin du Parc
Cap-aux-Meules, Québec, G4T 1B3

**Objet : Consultation publique sur la Réserve écologique de L'Île-Brion
Questions du 26 octobre 2018 (nos 1 à 5)**

Monsieur,

À la suite de la consultation publique concernant le projet mentionné, la commission d'enquête et d'examen chargée du dossier désire obtenir des renseignements complémentaires.

Veillez trouver, annexées à la présente, des questions pour lesquelles la commission souhaite recevoir les réponses d'ici le **30 octobre** compte tenu de l'échéancier dont elle dispose pour ses travaux.

Afin de faciliter le suivi et le repérage de l'information, bien vouloir reprendre le libellé de chaque question avant d'y ajouter votre réponse.

Nous vous remercions de l'attention que vous porterez à cette demande et vous prions d'agréer, Monsieur, l'expression de nos meilleurs sentiments.

Lynda Carrier
Coordonnatrice du secrétariat de la commission

p. j.

1. Afin de comprendre de quelle façon elles se répartissent au cours de l'année, veuillez fournir un calendrier des activités de pêche, de chasse et de mariculture aux Îles-de-la-Madeleine?
2. Quels sont les montants et les objectifs de chaque subvention accordée par le Ministère pour le développement de l'industrie du phoque aux Îles-de-la-Madeleine?
3. Lors de l'examen de la demande de subvention à Total Océan, le Ministère a-t-il pris en compte le potentiel de captures aux différents sites d'approvisionnement en phoques visés par la compagnie? Si oui, quels sont ces sites et quels étaient les projections de captures? Le site de l'île Brion est-il essentiel à la viabilité de l'entreprise?
4. Un des objectifs du Plan d'action sectoriel 2016-2019 pour le développement de l'industrie du phoque au Québec est de privilégier des initiatives favorisant à court terme un approvisionnement permettant la viabilité des projets de développement (DB17). Pour cela, le plan prévoit identifier et mettre en œuvre des alternatives d'approvisionnement à court terme pour les projets de développement en valorisant les prises dans le cadre de projets pilotes et d'études scientifiques, en chassant des phoques dans les autres provinces et en incitant les chasseurs madelinots à chasser le phoque du Groenland. Cet objectif est sous la responsabilité de l'Association de chasseurs de phoques des Îles-de-la-Madeleine en partenariat avec le MAPAQ, le MPO et les industriels. Sa mise en œuvre était prévue entre 2016 et 2017. Cet objectif a-t-il été atteint? Veuillez préciser.
5. Est-ce le collagène est une voie de valorisation envisagée pour les produits du phoque et quelle est son importance relative?